

「駆除」か「共生」か。

被 動 物 防 止

「私たちにできること」

「全ての鳥獣に万能な対策はない。なかなあります。被害にあつた農作物は何なのか、場所はどこなのか。その地域・場所にあつた正しい対策が必要です」と話すのは、島根県東部農林振興センター雲南事務所の梶誠吾さん。

鳥獣専門調査・指導員として、飯南町、雲南省、奥出雲町の被害対策の指導などに関わっています。

鳥獣被害を防ぐために、私たち一人ひとりに出来ることは、ないのでしょうか？

梶さんは、次の3つだと話します。

①動物たちが、安心して寝られる場所をなくす

②集落の近くに食べ物をなくす

③動物の種類や習性を知る



島根県東部農林振興センター 梶誠吾さん

例えば、「ちかちか光るライ

町内でも、空き家や高齢者だ



地域全体で取り組む

ト」。イノシシが怖がって近づかないと思われていますが、実は光そのものに効果はありません。

一時的にイノシシはこなくなりますが、来なくなつた理由は、いつもと違うものがそこにあります。あるから。

イノシシにしてもクマにしても非常に警戒心の強い動物なので、いつもと違うものがあれば、一旦は警戒します。

でもそれが危害を与えるものではないと分かると、その効果は途端になくなります。おなかをすかせて、おいしそうな食料が目の前にある状態では、残念ながら効果は長続きしません。

「駆除」か「共生」か

「被 動 物 防 止」の「鍵」

「被 動 物 防 止」は、駆除が全てではありません。動物たちが生息するところを奥山に確保して、動物たちと人の住む場所の『すみ分け』を進めることが必要です。例えばメッシュを張つて『これから先は人が生活しているところですよ』といふことを動物たちに分かつてもらう。でもその実行には、たくさんの人の力、地域の力が必要です」と梶さん。

しかし、メッシュは張り巡ら行き届きにくくなり、荒れてしまつた場所が増えてしまつていいのが現状です。

そういう場所を、地域全体でどのようにカバーしていくかが重要になってきています。

梶さんは、「鳥獣被害防止対策の行き着くところは『地域振興・集落の維持』だ」と言います。人口減少、高齢化が進む中、地域や集落を維持し盛り上げていくことが、鳥獣被害を少なくする「鍵」なのかもしれません。



イノシシの集団下校とでも言うべきか…。(撮影地:町内)



グランディア赤名峠の奥野佳代子さん



イベントではいつも、多くのお客さんにぎわう

肉をおいしく活用する!

イベント会場に漂う食欲をそそる香り。香りの正体「いのししラーメン」を提供するのは、「グランディア赤名峠」の皆さんです。

代表の奥野佳代子さんは、「トッピングのイノシシ肉は、ちょっとピリ辛の味付けが人気なんよ」と声を弾めます。グランディア赤名峠では、ラーメンのほか、ふるさと納税の返礼品でも人気のぼたん鍋セットや、肉まん、ソーセージ、コロッケなど、イノシシ肉を活用した商品を製造・販売しています。「将来は、イノシシ肉を、牛肉や豚肉と同じように、スーパーに並ぶおなじみの肉にしたい」と奥野さん。

「いのししラーメン」のれんを見つけたら、皆さんもぜひ立ち寄ってみてください!

